

Fecha: 11-06-2025
 Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
 Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos
 Tipo: Noticia general
 Título: Valdivia presenta 22% de déficit de lluvia en relación a años previos

Pág. : 8
 Cm2: 304,5

Tiraje: 4.800
 Lectoría: 14.400
 Favorabilidad:
 No Definida

Valdivia presenta 22% de déficit de lluvia en relación a años previos

METEOCHILE. Para hoy se espera que inicien las precipitaciones en la región, las que se extenderán hasta el fin de semana.

Walter Ávila González
 walter.avila@australvaldivia.cl

Aunque hoy comenzará un nuevo frente de mal tiempo, hasta el momento Valdivia presenta un 22,4% de déficit de agua caída, en relación a los años previos.

De acuerdo a antecedentes de la Dirección Meteorológica de Chile (MeteoChile) y siguiendo las cifras de la Estación ubicada en Pichoy, entre el 1 de enero y hasta ayer, en Valdivia han caído 471,2 milímetros de lluvia. Mientras que el año pasado el registro era de 534,6 milímetros en el mismo período.

Además, al observar las mismas fechas en 2023, la baja es aún mayor, pues ese año en junio se llegó a 562 milímetros.

NUEVAS LLUVIAS

Desde la Dirección Meteorológica informaron que en Valdivia y en gran parte de la región de Los Ríos iniciaría la lluvia esta madrugada, la que se extenderá hasta el fin de semana, y en algunos casos hasta inicios de la próxima semana.

En ese contexto, el director regional de Senapred, Daniel Epprecht, informó que aún no se confirma una Alerta Temprana Preventiva al respecto, debido a que son condiciones normales a la época en la zona. De todos modos, indicó que "dentro de las próximas horas la situación podría ser reevaluada, dependiendo de los últimos reportes que vayamos obteniendo. Pero hasta el momento son lluvias dentro de lo normal".

PREVENCIÓN

Desde Saesa informaron que ante el sistema frontal anunciado para los próximos días, "nos mantenemos siempre alerta reforzando acciones preventivas para asegurar un suministro continuo y de calidad a nuestros usuarios. Para ello, contamos con el Plan Invierno, que incluye una serie de medidas preventivas y operativas que nos permiten responder de manera más eficiente frente a emergencias".



ARCHIVO

SENAFPRED NO HA ACTIVADO ALERTAS POR EL FRENTE DE MAL TIEMPO.

471,2

milímetros de agua han caído en Valdivia desde el 1 de enero a la fecha. El año pasado fueron 534,6 y en 2023, 562 milímetros.

5

días duraría el "tren de lluvias" anunciado para la región desde hoy. Desde Saesa y la Mutual de Seguridad llamaron a prevención.

Entre las principales medidas se encuentran el despliegue anticipado de brigadas en terreno, con extensión de horarios y refuerzo de los canales de atención, permitiendo actuar de manera oportuna ante eventuales interrupciones", recalcaron.

MUTUAL DE SEGURIDAD

Desde la Mutual de Seguridad explicaron que el fenómeno que se vivirá en los próximos días en la zona sur es "una seguidilla de frentes que ya ha sido bautizado como 'tren de lluvias' y que su ocurrencia puede alterar la vida cotidiana en diversas regiones del país".

Al respecto, entregaron una serie de recomendaciones para enfrentar mejor los días invernales y prevenir accidentes en el hogar o durante los desplazamientos.

Advirtieron que "gran parte de las emergencias asociadas a estos fenómenos pueden evitarse con medidas simples pero claves".

Y detallaron: "La experiencia nos demuestra que muchos de los accidentes o situaciones de emergencia derivados de estos eventos pueden prevenirse si incorporamos algunas medidas de mitigación. Revisar el entorno, identificar posibles riesgos y planificar nuestros

movimientos con antelación son acciones clave para evitar consecuencias mayores".

Cristián Ramírez, consultor senior en Gestión de Riesgos de Mutual de Seguridad, recalcó que en un país como Chile, donde los accidentes de trayecto representan una proporción significativa de los siniestros laborales, enfrentar las lluvias con anticipación, "es una responsabilidad".

Según explica Ramírez, las consecuencias de las lluvias muchas veces se sienten dentro del hogar. Por eso, Mutual recomienda revisar techos, canaletas y bajadas de agua para evitar filtraciones o desbordes.

También es clave sellar puertas y ventanas, podar ramas que puedan caer por el viento y contar con un kit de emergencia que incluya linterna, radio, botiquín, agua, alimentos no perecibles y copias de documentos importantes.

Y enfatiza que "frente a cortes de energía, se sugiere usar linternas en lugar de velas y desenchufar los aparatos eléctricos para protegerlos de eventuales sobrecargas. Si se utilizan estufas a gas o parafina, no hay que olvidar ventilar adecuadamente los espacios. Y, ante todo, informarse por canales oficiales y seguir las instrucciones de las autoridades". CG